
   

 

Protokoll der 2. ordentlichen Generalversammlung der Genossenschaft  

KISS Knonauer Amt, Gemeindesaal, 8906 Bonstetten, 14.09.2021 

_______________________________________________________________ 

Traktanden: 

1. Begrüssung, Traktandenliste, Appell, Wahl Stimmenzähler*innen 

2. Protokoll der 1. ordentlichen Generalversammlung vom 15.09.2020 

3. Genehmigung Jahresbericht 2020  

4. Genehmigung Jahresrechnung 2020 und Revisionsbericht  

5. Décharge-Erteilung an den Vorstand 

6. Kenntnisnahme Budget 2021  

7. Wahlen: Wiederwahl Revisionsstelle Zahlenwerkstatt GmbH  

8. Anträge 

9. Verschiedenes  

_____________________________________________________________________________ 

1. Begrüssung, Traktandenliste, Appell, Wahl der StimmenzählerInnen 

Die Präsidentin Marianne Zimmerli Abrach begrüsst die 35 anwesenden Personen. 

Der Abend wird musikalisch mit zwei Liedern eröffnet, gesungen von Anita Mezger. 

Manuela Gretsch, Aktuarin von KISS Knonauer Amt, erläutert kurz das Schutzkonzept und die 

aktuellen Bestimmungen zum Schutz vor Covid 19.  

 

1.1.Eröffnung: 

 Uns ist es wichtig, die ordentliche Versammlung vor Ort durchzuführen. 

 Ein grosser Dank geht an Carmen Cronauer und an die Koordinatorinnen für die 

geleistete Arbeit. 

 Gemäss Statuten Artikel 12 ist die Versammlung zeitlich ordnungsgemäss einberufen 

worden und somit beschlussfähig. 

1.2.Danksagungen und Begrüssungen 

 Wir konnten die Mobiliar Versicherung als Sponsor gewinnen und werden während 

fünf Jahren mit einem fixen Betrag unterstützt. Zudem übernimmt die Mobiliar 

Versicherung auch die Gesamtkosten der GV's in diesem Zeitraum. Ein herzlicher 

Dank geht an den anwesenden Thomas Näf, Generalagent der Mobiliar 

Versicherung. 

 Wir begrüssen Martin Schnorf; heute anwesend in einer Doppelfunktion. Er ist 

Vorsitzender unserer Rekurskommission und Präsident des Rotary Clubs Zürich-

Knonaueramt. Bereits im letzten, wie auch in diesem Jahr unterstützt uns der Rotary 

Club mit einem grosszügigen Betrag. Martin hatte zudem tatkräftig beim Aufbau der 

Genossenschaft mitgeholfen.  



 Wir begrüssen den Redaktor Urs Kneubühl vom Anzeiger, welcher über unsere GV 

berichten und unserer Organisation dadurch eine medienwirksame Plattform geben 

wird. 

 Wir begrüssen Mohamed Chahin, unseren Fotografen. Wer nicht fotografiert werden 

möchte (Homepage), darf dies jetzt melden. Es gibt keine Handhebung. 

 Für unser leibliches Wohl im anschliessend informellen Teil wird die Bäckerei Pfyl von 

Hedingen sorgen. 

 Ein herzlicher Dank an Anita Mezger für den musikalischen Beitrag. 

Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen. 

Appell: 

Anwesend sind 32 stimmberechtigte GenossenschafterInnen.   

Absolutes Mehr: 17  

 

Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt; 

Walter Treichler und Nicole Norengo werden als Stimmenzähler gewählt. Die Versammlung 

ist eröffnet und beschlussfähig. 

 

2. Protokollabnahme der 1. Generalversammlung vom 15.9.2020 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

3. Genehmigung Jahresbericht 2020 

3.1.Bericht Vorstand 

Die Präsidentin berichtet kurz über Entstehung und Verlauf der Genossenschaft KISS 

Knonauer Amt mit einer Präsentation: 

Wir leisten einen wichtigen Beitrag für gute Betreuung im Alter/resp. in Notlagen und gegen 

Vereinsamung. 

 2019    seit Sommer Aufbauphase 

 2020-2022   Pilot- oder Projektphase 

 Ab 2023   Betriebsphase 

KISS ist präsenter geworden, man kennt uns und weiss, was wir anbieten. Momentan haben 

wir mehr gebende als nehmende Mitglieder. 

Die Präsidentin betont, dass alle mitmachen können, auch wenn man sich den Beitrag nicht 

leisten kann. Armutsbetroffene erhalten bei Bedarf einen Spendenanteilschein. 

Es ist auch keine Bedingung, dass man eine Gegenleistung erbringen muss. Für manche ist es 

schwierig, Hilfe zu beantragen. 

 

Wir sind mit verschiedenen Institutionen im Knonauer Amt vernetzt, zum Beispiel: 

 Mitgliedschaft bei der Standortförderung Knonauer Amt  

 Projekt Agsba (Alters- und Gesundheitsstrategie Bezirk Affoltern): Seit 2020 haben 

sich alle Gemeinden zusammengefunden und bauen eine gemeinsame Strategie für 

die Gesundheitsversorgung auf. Auch wir sollen darin miteinbezogen werden. 

 Langfristig versuchen wir die finanzielle Sicherung der Betriebskosten über die 

Gemeinden, strategisches Sponsoring, etc. zu erlangen. Die Gesuche wurden an die 

Gemeinden mit dem Jahresbericht im Juni versandt. Wir hoffen natürlich, dass sich 

mehr Gemeinden dafür engagieren, gerade im Zusammenhang mit Agsba. 



   

  

 

 

3.2.Personelle Wechsel: 

Vorstand: Cécile Koller musste im Frühjahr ihr Engagement als Vizepräsidentin aufgrund von 

Mehrfachbelastungen vorzeitig aufgeben. Wir danken ihr herzlich für die engagierte und 

kompetente Mitarbeit im Vorstand. Es werden noch weitere Mitglieder für den Vorstand 

gesucht. Erfreulicherweise haben sich schon ein paar Interessenten gemeldet. 

 

Geschäftsstelle: Carmen Cronauer hat ihre Stelle per Ende November gekündigt. Wir danken 

ihr herzlich für den professionellen und ausgezeichnet gelungenen Aufbau unserer 

Genossenschaft. Die Stelle wurde bereits im Affolter Anzeiger ausgeschrieben. Siehe Punkt 9. 

 

Wir wünschen den beiden scheidenden Kolleginnen alles Gute für die Zukunft! 

 

3.3.Bericht Geschäftsstelle: 

Carmen Cronauer berichtet mit einer kurzen Präsentation aus der Geschäftsstelle: 

 Ende 2020 hatten wir noch 144 Mitglieder, im Moment zählen wir schon 170 

Mitglieder.  

 Ab März 2020 waren KISS Treffs schwieriger zu organisieren, Tandems wurden 

trotzdem lanciert und die Einsätze wurden zunehmend ernsthafter, also mit 

dringlichem Bedarf.  

 Hilfe am Computer oder am Tablet wurde verstärkt nachgefragt. 

 Wir besuchen auch Menschen, die in einem Wohnheim leben. 

 Im September 2021 sind es schon gegen 3’000 geleistete Stunden, seit Beginn im Juli 

2019. 

 Herzlichen Dank an alle GenossenschafterInnen. 

 

Der Jahresbericht wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

4. Genehmigung Jahresrechnung 2020 und Revisionsbericht 

Der Quästor René Homberger berichtet kurz über die Jahresrechnung 2020. 

Wir haben das erste volle (12 Monate) Geschäftsjahr hinter uns. 

Rund CHF 69’438.- wurden eingenommen, davon allein 43'360.- aus dem Lotteriefonds. 

Der Vorstand arbeitet auf ehrenamtlicher Basis. Wir haben eine Geschäftsleiterin mit einer 

30 % Anstellung, die normal entlöhnt wird. Es gibt einige Fixkosten wie AHV, UVG und BVG, 

die wir berücksichtigen müssen. 

Es wurde eine namhafte Rückstellung gemacht, um nicht zu viel Steuern bezahlen zu müssen. 

Leider sind wir im Kanton Zürich immer noch nicht steuerbefreit. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 

 

Revisionsbericht: 

Da wir nur eine Angestellte haben, genügt eine eingeschränkte Revision. Der Revisor hatte 

nichts zu beanstanden. 

 

5. Décharge-Erteilung an den Vorstand 

Es gibt keine Fragen zur Décharge-Erteilung an den Vorstand. 

Die Erteilung der Décharge wird somit einstimmig angenommen. 

Der Vorstand bedankt sich bei den GenossenschafterInnen für das Vertrauen. 

 

6. Kenntnisnahme Budget 2021 



 Unser Quästor René Homberger informiert: Obwohl wir gut budgetieren und sehr 

auf die Kosten achten, brauchen wir trotzdem einen Betrag von rund CHF 50’000.- 

pro Jahr, um unsere Kosten zu decken. 

 Jedes Jahr schreiben wir die Gemeinden im Bezirk an und bitten um Unterstützung 

(CHF -.60/Einwohner). 

 Die Grundidee wäre, dass wir etwa zwei Drittel der Kosten über die Gemeinden 

finanzieren könnten, den Rest via Sponsoring. 

 Dieses Jahr ist bis jetzt noch nichts vom Lotteriefonds eingegangen. 

 

Es gibt keine Fragen zum Budget. Die Versammlung nimmt Kenntnis vom Budget. 

 

7. Wiederwahl Revisionsstelle Zahlenwerkstatt GmbH, Uster 

Antrag: die Zahlenwerkstatt GmbH Uster soll für ein weiteres Jahr gewählt werden. Es ist 

eine professionelle Zusammenarbeit. Die Revision und der Abschluss waren immer speditiv 

und auch andere KISS Genossenschaften profitieren davon. 

Die Revisionsstelle, Zahlenwerkstatt GmbH, Uster, wird einstimmig wiedergewählt. 

 

8. Anträge 

Mindestens 60 Tage vor der GV müssen die Anträge gestellt werden. Es sind keine Anträge 

eingetroffen und niemand meldet sich zu einer Wortmeldung. 

 

9. Verschiedenes 

Informationen der Präsidentin: 

Die Stelle für die Geschäftsleitung wurde am 3. September ausgeschrieben. Einige 

interessante Bewerbungen sind bereits eingegangen. Wir besetzen die Stelle eventuell in 

einer Co Leitung, damit mit zwei Personen die Vertretung, Aufgabenverteilung und 

Erreichbarkeit besser sichergestellt werden kann. 

 

Wir hoffen, dass wir die nächste GV nach Plan im ersten Halbjahr durchführen können, dann 

finden Wieder- und Neuwahlen von Vorstand und Rekurskommission statt. 

 

Wir danken allen Helfern, auch Rolf Abrach für die Technik. Wir bedanken uns nochmals bei 

allen Sponsoren und Gönnern, dem Lions Club, dem Business Club, dem Rotary Club, der 

Mobiliar Versicherung und allen weiteren SpenderInnen. Ein letzter Dank an geht an alle 

GenossenschafterInnen für ihre Mitwirkung. 

 

Anita Mezger lässt die offizielle GV mit zwei weiteren Liedern ausklingen, bevor wir zum 

reichhaltigen Apero übergehen. 

 

Die Protokollführerin:     Die Präsidentin: 

 

       
 

Manuela Gretsch     Marianne Zimmerli Abrach 

      

Bonstetten, 19.09.2021 

 


